



## COMUNICADO

## TRATADO DE LIBRE COMERCIO ENTRE COREA DEL SUR Y CENTROAMÉRICA

## ADHESIÓN DE GUATEMALA

En su carácter del Presidente Pro Témpore del Consejo de Ministros de Integración Economica de Centroamerica (COMIECO), el Secretario de Estado de Desarrollo Económico de Honduras, Abg. Fredis Alonso Cerrato V., presidió el día 08 de enero de 2024 la Segunda Reunión del Comité Conjunto del Tratado de Libre Comercio entre la República de Corea y Centroamérica. Durante esta reunión, el punto de agenda fue la aprobación del Protocolo de Adhesión de Guatemala al Tratado de Libre Comercio con Corea del Sur. Con la adhesión de Guatemala, se logra integrar a toda Centroamérica en un solo acuerdo comercial con el país asiático. Así mismo, se contó con la participación del Señor Keonki Roh, Ministro Adjunto de Negociaciones Comerciales de Corea, que destacó la importancia del acuerdo comercial para su país y reafirmó los lazos económicos, comerciales y de cooperación con la región Centroamericana. La firma del Protocolo contó con la presencia del Excelentisimo Señor Presidente de Guatemala, Dr. Alejandro Giammattei.

Para Centroamérica, el TLC con Corea ha significado la expansión de sus exportaciones a dicho mercado, con café, productos del mar, aceites comestibles, cigarros – puros, azúcar, productos biomédicos y minerales, entre otros. Según datos de la Secretaria de Integración Económica Centroamericana (SIECA), Corea representa el socio comercial número once en materia de exportaciones. Entre los años de 2018 a 2022 las exportaciones de la región a Corea se cuadruplicaron, pasando de USD 149.6 millones a USD 605.5 millones dólares. Por el lado de las importaciones, Corea ocupa igualmente el puesto once, y en el periodo en referencia las importaciones crecieron un 33%. Estos datos son prueba indiscutible del impacto del TLC en las corrientes comerciales, luego de la vigencia del acuerdo comercial. Para Honduras, el mercado coreano representa el tercer destino de exportación en Asia con USD 74.4 millones en exportación en 2022, principalmente café, azúcary minerales.

Con la adhesión de Guatemala al Tratado de Libre Comercio de Centroamérica, se contribuye a incrementar la participación de CA en el comercio con Corea y con Asia en busca de oportunidades comerciales y de inversión.

Tegucigalpa M.D.C., miércoles 10 de enero de 2024

SECRETARIA DE DESARROLLO ECONÓMICO

www.sde.gob.hn Secretaria de Desarrollo Económico y @SDEHonduras Sde.hn Centro Civico Gubernamental, Torre 1, Piso 8 y 9, Tegucigalpa, M.D.C., Honduras C.A.